

La UPNA cierra sus puertas al tráfico por un día para fomentar el medio ambiente

MAÑANA MARTES 19 NO SE PODRÁ CIRCULAR POR LOS APARCAMIENTOS DEL AULARIO Y EL RECTORADO

La Caravana Universitaria por el Clima acogerá una marcha ciclista, talleres, exhibiciones y una mesa redonda

PAMPLONA. Mañana los aparcamientos del Aulario y de Rectorado de la Universidad Pública de Navarra permanecerán cerrados durante toda la mañana. Con esta acción se pretende hacer visible lo que la universidad aspira a conseguir en los próximos años: una comunidad universitaria comprometida con la conservación del medio ambiente, con la reducción de emisiones de CO₂ y con unos hábitos de movilidad sostenibles.

Esta iniciativa se integra dentro de las actividades de la Caravana Universitaria por el Clima, que visitará el campus de Pamplona hoy y mañana. En este proyecto participan 13 universidades y promueve comportamientos y acciones de la comunidad universitaria contra el cambio climático. Demostración de vehículos eléctricos no contaminantes, una marcha en bici, el taller de cocinas solares, una mesa redonda y la entrega de premios a los mejores hábitos de movilidad sostenible en la Universidad Pública de Navarra son algunas de las actividades que se llevarán a cabo coincidiendo con la presencia de la caravana en Pamplona.

AUTOCAR ITINERANTE Este programa de sensibilización y educación ambiental consiste en un autocar itinerante en el que viajan voluntarios en favor del clima de las diferentes universidades participantes. Coincidiendo con la estancia de la caravana en cada universidad, se realizan actividades para difundir investigaciones relacionadas con el cambio climático, proyectos emprendidos en las universidades y acciones de sensibilización.

Hoy, lunes 18 de febrero, de 8.30 a 10.00 horas, los alumnos de la caravana y de la Universidad Pública de Navarra desarrollarán en el campus actividades de información y de sensibilización por una movilidad sostenible en la universidad. Posteriormente, hasta las 13.00 horas, en el espacio situado entre el Aulario y la Biblioteca, tendrá

lugar una exposición y demostración de vehículos eléctricos no contaminantes, a cargo de TAER, Energías Renovables.

Ya por la tarde, de 18.00 a 20.00 horas, se celebrará la mesa redonda *Movilidad sostenible en la Universidad Pública de Navarra*. La charla será presentada y moderada por la Vicerrectora de Proyección Social y Cultural, Camino Oslé Guerendiaín, y en ella participarán el geógrafo y técnico urbanista Alfonso Sanz Alduán; el profesor del Departamento de Geografía y Ordenación del Territorio de la Universidad de Navarra, Juan José Pons Izquierdo; el director del Servicio de Movilidad del Ayuntamiento de Pamplona, José Reyes Alcacer; el director del Servicio del Área de Transportes de la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona, Jesús Velasco Pérez; y el jefe de Sección de Planificación y Proyectos de la Dirección General de Transportes del Gobierno de Navarra, Ángel Goñi Gironés.

La jornada de mañana, día sin coche, se iniciará del mismo modo, entre las 8.30 y las 10.00 horas, con actividades de información y sensibilización. De 10.00 a 10.30 horas se realizará una marcha en bici "por el Clima" por los alrededores del campus universitario. Además, en el aparcamiento del Aulario el Ayuntamiento de Pamplona tendrá instalada una jaima y pondrá a disposición de los participantes en la marcha sesenta bicicletas. En el recinto podrá tramitarse también la expedición de la tarjeta para alquiler de bicis.

Posteriormente, de 10.30 a 13.30 horas, en el aparcamiento del aulario, tendrán lugar las últimas actividades de la Caravana: un taller de cocinas solares y almuerzo, a cargo del alumnado de Ingeniería Sin Fronteras; la entrega de premios a los mejores hábitos de movilidad sostenible en la Universidad Pública de Navarra; y el Carnaval por el clima, a cargo del alumnado de la caravana. >D.N.



El aparcamiento del Aulario. FOTO: D.N.

APUNTES

● **Recorrido de la caravana.** La caravana inició su recorrido el día 11 de febrero y finalizará el 7 de marzo. Además de los 26 alumnos que viajan en ella, la caravana cuenta con la presencia permanente del coordinador del proyecto y de un técnico de educación ambiental para dinamizar las actividades en cada universidad. La Caravana Universitaria por el Clima es un proyecto promovido por la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), el Grupo técnico de trabajo para la Calidad Ambiental y el Desarrollo Sostenible. Colaboran la Fundación Biodiversidad y ALSA.

● **Aparcamientos abiertos.** El martes día 19, cuando se cierran los aparcamientos del Aulario y el Rectorado, permanecerán abiertos los aparcamientos de El Sario, el existente junto al edificio de Talleres e Instalaciones deportivas y el situado frente al campo de fútbol para las personas que no puedan desplazarse a pie ni utilizar el autobús o la bicicleta.

● **Refuerzo de villavesas.** La Mancomunidad de la Comarca de Pamplona se ha solicitado a La Montañesa que tenga preparado un dispositivo de refuerzo por si fuera necesaria su incorporación durante el día sin coche.

● **Sorteo.** En el día sin coche, los miembros de la comunidad universitaria que acudan a la universidad utilizando medios de transporte sostenibles recibirán un número para un sorteo de premios ofrecidos por diversos patrocinadores. En concreto, se sortearán dos viajes de Interrail, una bicicleta, una estancia de verano en un campo de voluntariado medioambiental y 50 tarjetas de bonobús de diez euros.

● **Exposición.** Durante toda la semana, del 18 al 22 de febrero, se mantendrá en el hall del Aulario la exposición *Sumando energías frente al cambio climático*.

LA CIERA

13

● **Universidades.** Junto con la Universidad Pública de Navarra se han sumado al proyecto de la Caravana Universitaria por el Clima las universidades de Alcalá de Henares, Autónoma de Barcelona, Autónoma de Madrid, Cádiz, Girona, Granada, Miguel Hernández de Elche, Pablo Olavide de Sevilla, Las Palmas de Gran Canaria, Politécnica de Valencia, Salamanca y Santiago de Compostela. La caravana ha pasado por un total de 13 universidades del Estado.